GRANADA

Sanidad

Entra en servicio con cinco años de retraso el Hospital de Loja



La entrada del Hospital de Loja. MIGUEL RODRÍGUEZ

La comarca se movilizó en demanda de un equipamiento "infrautilizado" que da servicio a 55.000 habitantes del Poniente granadino

El hospital de Loja y sus empleados, cuatro años en el limbo

EL MUNDO. RAMÓN RAMOS. Granada. 30/03/2016 19:10

El Hospital de Loja no es el 'chare' de Lepe... pero casi. **Cinco años ha tardado la Junta** de Andalucía en poner en marcha a pleno rendimiento un equipamiento básico para 55.000 habitantes de la comarca granadina del Poniente, una operación que finalmente se completa en estos días finales de marzo, cuando han entrado en servicio el área de urgencias y la planta de hospitalización.

En Lepe, el desacuerdo entre el Ayuntamiento y el Ministerio de Fomento sobre la construcción de los accesos, paralizó durante dos años la puesta en funcionamiento del Centro Hospitalario de Alta Resolución ('chare') de la costa onubense. En Loja, el Centro Hospitalario de Alta Resolución ('chare', en la jerga autonómica) fue inaugurado parcialmente en 2011. **Una entrada en servicio provisional** hasta, sin los servicios de urgencia hospitalaria, hospitalización de corta estancia, cirugía mayor hospitalaria y atención especializada urgente pediátrica, otorrino, oftalmología, trauma, digestivo,

radiológica y ginecológica. A partir de 2014 algunos de estos servicios fueron entrando en función paulatinamente.

Se trataba de carencias provisionales, pero se eternizaron cinco años. Tantos como los profesionales que habían conseguido su plaza en concurso público **se manifestaron** ciclícamente ante la delegación provincial de la Junta en Granada: 139, de los que solo fueron contratados treinta. A ellos se unió una plataforma surgida en la comarca para denunciar **la infrautilización del hospital**. Nunca hubo plazo fijo de apertura hasta los días finales del pasado año y los primeros del ejercicio en curso, cuando el consejero de Salud, Aquilino Alonso, anunció para "la primera parte del año", anuncio acortado por la presidenta de la Junta, Susana Díaz, que el 2 de marzo avanzó en el Parlamento andaluz: "En abril". Le han sobrado dos días... y le han faltado cinco años.

Se trata del segundo 'chare' de la provincia, tras el de **Guadix**. Con la entrada en servicio del área de urgencias, las veintidós habitaciones para hospitalización también funcionan desde este martes, así como el laboratorio, abierto las 24 horas del día, como los servicios de radiología convencional, que venían funcionando **en horario parcial** desde la inauguración parcial del centro. Los nuevos servicios, según el comunicado de la Junta, completan la cartera de servicios del hospital de Loja, referente del modelo de atención sanitaria "por acto único", es decir: en una misma sesión el paciente acude a consulta con su especialista, se le realizan las pruebas diagnósticas y regresa a su domicilio con la prescripción médica pertinente.

Atrás quedan las interrogantes y movilizaciones de los últimos años. El PP siempre tuvo al hospital de Loja como **referente de ineficencia** e incumplimiento por parte de la Junta. Entrará en servicio "cuanto antes", fue una letanía escuchada en este tiempo, un augurio sin fecha que para **Marifrán Carazo**, diputada popular, "no sirve para nada". En efecto, año tras año, los presupuestos de la comunidad autónoma no incluían partida que definitivamente desbloquease la situación. Cuando por fin los plazos fueron más concretos, la plataforma ciudadana aún tuvo que amenazar en enero con otra campaña de protestas. Poco antes, el grupo del PSOE en el Parlamento andaluz instó una proposición no de ley por la apertura total. Entonces sí apareció la partida y el 'chare' de Loja, anunciado en 2011, fue una realidad en 2016.